

La correspondance entre Ch. Hermite et de P.L. Tche'byshef

jeudi 8 décembre 2022 10:00 (1 heure)

Les lettres de Ch. Hermite occupent une place importante dans la correspondance de P.L. Chebyshev cette correspondance est la plus nombreuse et la plus substantielle. Les questions qui y sont évoquées permettent de juger de la communauté d'intérêts scientifiques et pas seulement.

Dans cet exposé, il est montré que l'étude de la correspondance entre Ch. Hermite et P.L. Chebyshev permet d'accentuer notre attention sur d'importantes questions du point de vue historique. Avant tout cette étude permet d'éclaircir les principes des relations scientifiques franco-russes au milieu et à la fin du 19^e siècle, dévoile le caractère de ces relations, dépeint implicitement les événements qui se passent dans le monde, ainsi que la réaction de la société sur ces événements. Cette étude a ainsi permis d'aborder du point de vue scientifique non seulement la personnalité des deux mathématiciens français et russe, mais aussi leurs relations envers la Russie et la France respectivement.

Orateur: INGTEM, Natalia (Université d'Etat de Moscou Lomonossov)